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Será un fin de semana 
sin alcohol y pérdidas 
para los restauranteros
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  A partir de ayer 27 de mayo al 16 de junio se aplicará el Examen General de Admisión en 
la BUAP, donde se espera la participación de más de 50 mil aspirantes. Los resultados, de 
acuerdo con la convocatoria, serán publicados el 13 de julio y el proceso de inscripción se 
realizará sólo en julio y agosto de 2024.
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Tony Gali López asegura 
que el Partido Verde 
promueve la inclusión y 
protección ambiental
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Han lanzado una sucia 
campaña de difamación 
contra mi persona y mi 
familia: Lupita Cuautle
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Obstáculos para 
la legalización 
de la eutanasia 
en el mundo
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Con 47 vacantes, 
tribunales electorales 
incompletos calificarán 
las elecciones 2024

CENTRO DE ESTUDIOS CONSULTIVOS 
DA AMPLIA VENTAJA A PEPE CHEDRAUI
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ARMENTA SE REUNE CON  CANDIDATA 
A LA ALCALDÍA DE ZACATLÁN; GALINDO 

CONFÍA QUE ÉL SERÁ GOBERNADOR

 En un ambiente de unidad y trabajo el candidato a 
la gubernatura de Puebla por la Megacoalición 
“Sigamos Haciendo Historia” Alejandro Armenta se 
reunió con la estructura que abonará al triunfo del 
próximo 2 de junio.La candidata a la presidencia 
municipal por Morena en Zacatlán, Beatriz Sánchez 
Galindo confió en que el municipio serrano ya eligió 
¡Armenta Gobernador! y agradecido ser parte de la 
fórmula ganadora.

POLÍTICA / PAG. 7

MÁS SIMPATIZANTES DE MORENA SE SUMAN A 
EDUARDO RIVERA; “ESTÁ CERCA EL TRIUNFO”
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Remueven 500 tons. 
de granizo tras fuerte 
lluvia del pasado fin 
de semana en Puebla
 Si la granizada afectó tu casa, haz 

valer tu Seguro Infonavit

 Candidato a diputado federal por 
el distrito 9 de la coalición Sigamos 
Haciendo Historia.

Sí hoy fuera el día de la elección, 
Por cuál partido político o candidato votaría para elegir 

PRESIDENTE MUNICIPAL en Puebla
(Boleta Simulada)
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Usted votaría por … como Presidente 
Municipal de Puebla
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Qué tanto conoce o ha oído 
hablar de…
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ANGELOPOLITANAS

Los priistas quieren volver por sus fueros, su único problema es cómo van 
a ganar. En 2021, no consiguieron un solo distrito por mayoría y ahora 
van por siete.
El Partido Revolucionario Institucional propondrá a candidatos a la pri-
mera fórmula al Senado de la Republica, que está marcada a favor de 

Jorge Estefan Chidiac, al menos 13 de los 26 distritos locales.
A cambio Acción Nacional irá con Eduardo Rivera como candidato a la 

gubernatura de la coalición, para hacer equipo con el candidato a la alcaldía de 
la capital, para donde se perfila Mario Riestra.
El coordinador de los diputados del PRI, Estefan Chidiac, adelantó que son parte de 
los primeros acuerdos políticos en la esfera nacional de estas dos fuerzas, que irán 
aliadas en 2024 con el PRD.

En la casa de enfrente, los legisladores federales de la 4T se reunieron el 
miércoles con el futuro candidato a la gubernatura de Puebla, el senador 

Alejandro Armenta Mier. El coordinador de la bancada Morena, Nacho 
Mier, lo confirmó en sus redes sociales.
En la fotografía se observa a la mayoría de diputados morenistas, del 
Partido del Trabajo y el Verde Ecologista de México. “Morena es un 

movimiento vivo, cimentado en el trabajo constante y la búsqueda del 
bienestar de 30 millones de familias. En esa ruta caminamos para consolidar 

la Cuarta Transformación en #Puebla”, afirmó.
Expuso que es necesario el respaldo de los diputados para el segundo piso de la trans-
formación de México. “La unidad nos caracteriza. Con ese objetivo nos reunimos con 
@armentapuebla_ y compañeros diputados federales de Morena para organizar los 
trabajos de construcción del segundo piso de la transformación en México”, agregó.
En la imagen se nota la ausencia de Inés Parra, diputada federal por Morena, quien ha 
tenido diferencias con el partido y varias votaciones relevantes. A la reunión asistió 
Juan Carlos Natale López, diputado plurinominal del Verde y quien coordinó la cam-
paña de Marcelo Ebrard en la entidad.

Desde la tarde del miércoles, habitantes de Coyomeapan lle-
garon a la capital con la intención de arreglar sus problemas 
políticos y dispuestos a desquiciar la ciudad si es necesario. 
Ayer, la sesión ordinaria del Congreso de Puebla fue suspendida 
debido por la protesta que mantienen más de mil pobladores 
y activistas de ese municipio.
Los vecinos de la región exigen que los diputados locales 
resuelvan “los conflictos de ingobernabilidad” a los que se 

enfrentan, entre ellos la ausencia de su presidente municipal, Rodolfo García López. 
Exigen al gobierno que vigile el actuar de la familia Celestino Rosas, a quienes seña-
lan por actos de nepotismo, abuso de poder, uso indebido de recursos públicos, y 
represión, entre otros.
Señalaron que aumentó la inseguridad en la región y los actos de represión en contra 
de los habitantes que se han atrevido a denunciar públicamente al expresidente muni-
cipal de Coyomeapan, David Celestino Rosas y a su hermana, Araceli Celestino Rosas.
Por su parte, el gobernador Sergio Salomón Céspedes llamó a la mesura y al diálogo 
a los habitantes de Coyomeapan que se manifiestan en calles del primer cuadro de 
la ciudad de Puebla.
Los inconformes, después de apostarse frente al Congreso del Estado y arrojar pin-
tura al inmueble el miércoles 22 de noviembre, continuaron ayer con sus protestas.
Un grupo se manifestó frente a Casa Aguayo, lo que generó el cierre de vialidades 
como la 14 Oriente y el Bulevar 5 de Mayo, lo que a su vez provocó que automovilistas 
resultaran afectados en sus trayectos, así como usuarios del transporte público y de 
la línea 2 del RUTA.
La demanda de los inconformes es que el Congreso del Estado destituya al presidente 
municipal de Coyomeapan, Rodolfo García, con quien mantienen un conflicto poste-
lectoral. Más tarde, denunciaron la detención de al menos un par de pobladores de 
Coyomeapan por elementos de seguridad del estado.

Aunque hay una nueva Ley General de Movilidad y Seguridad Vial del Estado, 
que establece que los municipios utilicen cinemómetros, para la supervisión 
de automovilistas, el presidente Eduardo Rivera anunció que se revisará 
las medidas y posteriormente determinarán el uso de esta herramienta, 
sin embargo, actualmente no es oficial para la ciudad de Puebla.
El alcalde aseguró que habrá una revisión de los lineamientos que actual-

mente tiene el Código Reglamentario Municipal, y una vez que concluyan 
se hará un anuncio oficial.

“Por el momento no está contemplada la decisión que nosotros habíamos mani-
festado desde hace tiempo, de instalarlos, estaremos analizando por supuesto los 
alcances de la modificación legal, y por supuesto el Coremun, y hasta en tanto no 
concluya la revisión por parte del gobierno de la ciudad, no vamos a poder poner 
alguna fecha, una decisión”, dijo.
Rivera, en los hechos en precampaña por el gobierno del estado, no aprobará la ins-
talación de los medidores de velocidad, porque de hacerlo serían votos en su contra.
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La violencia es un hecho inadmisible, venga de donde venga, y más que suce-
da un periodo ciudadano trascendente como son las elecciones.
Ayer, el gobernador Sergio Salomón Céspedes se reunió con las autoridades 
electorales estatales y federales para coordinador que el proceso del próximo 
domingo se lleve a cabo en el estado de manera legal pacífica.
Toca a todos, incluyendo a los ciudadanos, que las elecciones en Puebla sean 
un ejemplo de paz y donde simplemente quien gane, tenga mayoría y no haya 
intenciones de torcer la voluntad popular, como suele suceder en esta lucha por 
el poder. Menos con violencia, la cual es condenable.
Un ejemplo de la violencia que rechazamos los poblanos, lo fue la que generó la 
denuncia penal que presentó el candidato a la alcaldía de Puebla por “Sigamos 
Haciendo Historia”, Pepe Chedraui, quien sufrió un atentado con tres bombas 
molotov en sus oficinas de campaña en Las Animas.
Chedraui responsabilizó directamente a su contrincante de “Mejor Rumbo para 
Puebla”, Mario Riestra, por ser quien esté detrás de este ataque registrado el 
domingo por la noche.
“Exijo a las autoridades que se pongan a trabajar en los delitos, pero que se 
ponga a trabajar, responsabilizo a Mario Riestra y equipo de campaña. Que-
remos que se hagan las investigaciones. Sin duda están desesperados, son 
patadas de ahogado, así lo manejan en su manual”, dijo.
Pepe Chedraui señaló que a tres días de que concluyan las campañas, es un 
ataque ligado directamente al tema político-electoral, pero pese a este aten-
tando dijo que se reunirá con su equipo de campaña para tomar las medidas 
necesarias de seguridad.

A una semana de celebrarse el proceso para la elección, pobladores de Atem-
pan exhibieron el operativo que lleva a cabo el candidato de Morena, Efrén 
Herrera, quien con el coordinador del Conafe, Ubaldo Martínez, convocan a la 
población, en especial a las mujeres, para solicitar la expedición de una tarjeta 
de Bienestar con la cual reciben apoyos en los días previos a la elección.
Denunciaron que se trata de una tarea que han realizado desde hace varios 
días, dirigida a las madres de familia inscritas en los programas de Conafe, 
así como a los propios trabajadores. Todos ellos, para recibir la tarjeta, deben 
presentar copias de su credencial de elector.
Al respecto, acusaron al candidato a la alcaldía, Efrén Herrera, de pretender 
obligar a las personas a votar por Morena, prometiendo que entre dichos apo-
yos se encuentran tinacos, cisternas, láminas, bloques, calentadores y toda 
una serie de artículos para los hogares.
El operativo se realiza desde una propiedad del coordinador del CONAFE, Ub-
aldo Martínez, quien, a plena luz del día, recibe a decenas de personas que, con 
el afán de recibir algún beneficio, se acercan para quedar inscritas y recibir una 
credencial de bienestar.

Trabajadores de la distribuidora de material de salud Nadro organizaron un 
paro de labores a partir de ayer, exigen el pago de horas extra. Trabajadores 
se manifestaron fuera de las instalaciones de la empresa, ubicada en el Parque 
Industrial 5 de Mayo, con carteles en los que exigían prestaciones.
Entre las demandas se encontraron el pago de horas extra, transporte de per-
sonal, que regrese la caja de ahorro y el pago de utilidades, pues las empresas 
tienen hasta el 31 de mayo como fecha límite para cumplir con dicha obligación.
Nadro es una empresa mexicana dedicada a la prestación de servicios de logís-
tica, abasto y entrega de medicamentos, materiales médicos, de higiene, entre 
otros; actualmente cuenta con 14 centros de almacenamiento.

A algunos poblanos de la Sierra Norte les toca el ‘regalazo’ del presidente An-
drés Manuel López Obrador a ex trabajadores de Luz y Fuerza del Centro, que 
terminará costando al erario 27 mil millones de pesos.
Se trata de la llamada Compensación Vitalicia por Justicia Social, que el Eje-
cutivo federal creó en agosto de 2022 en favor de más de 7 mil empleados que 
tenían, entre 19 años 6 meses y 25 años de antigüedad, cuando se decretó la 
liquidación de la paraestatal en 2009, es decir, no tenían los años de trabajo que 
el contrato colectivo de LyFC requería para jubilarse.
Desde 2006, el gremio y su dirigente durante 20 años, Martín Esparza, han sido 
aliados políticos y electorales de AMLO.
El Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado informó en la Cuenta Pública 
de 2023 que al cierre de ese año ya se habían pagado 3 mil 537 millones de 
pesos, y que el estudio actuarial elaborado en diciembre de 2022 -hasta ahora 
no conocido públicamente-, estimó el pasivo total creado por la CVJS en 26 mil 
980 millones de pesos.
En 2023, el Indep pagó mil 802 millones de pesos a 7 mil 133 beneficiarios, un 
promedio de 21 mil pesos mensuales -aunque hay quienes ganan hasta 75 mil 
pesos-, y el monto se tiene que actualizar en marzo de cada año según la infla-
ción. En Puebla hay un número importante de afiliados al SME, principalmente 
en municipios de la Sierra Norte como Huauchinango y Juan Galindo.
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RICARDO MONREAL REGRESA 
AL SENADO DE LA REPÚBLICA
En una misiva a la senadora Ana Lilia Rivera, presidenta 
de la Mesa Directiva de la Cámara Alta, Monreal Ávila 
informó de su determinación de retomar su escaño a 
partir de este mismo jueves

REDADA

PAPA FRANCISCO RECIBIRÁ A 
ALBERTO FERNÁNDEZ EN EL 
VATICANO LA PRÓXIMA SEMANA
La audiencia del papa Francisco y el actual presidente de Argen-
tina, Alberto Fernández, se realizará en el Palacio Apostólico 
del Vaticano

MEXICANO ‘PATO’ O’WARD SE 
UNIRÁ A MCLAREN EN 2024 COMO 
PILOTO DE RESERVA DE F1
Tras esta decisión de McLaren, el mexicano Patricio O’Ward 
participará en los primeros entrenamientos libres del GP 
de Abu Dabi de F1

DEMANDAN A JAMIE FOXX POR 
UNA SUPUESTA AGRESIÓN 
SEXUAL OCURRIDA EN 2015
La demandante acusa a Foxx de haberla tocado sin su con-
sentimiento después de que ella y su amiga se acercaran al 
actor para pedirle una fotografía
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JUEZA NIEGA 
SUSPENSIÓN 
DEFINITIVA CONTRA 
CORRIDAS DE TOROS 
EN LA PLAZA MÉXICO

La jueza Minerva Herlinda Men-
doza rechazó conceder la medida 
cautelar a una asociación contra 
las corridas de toros en la CDMX

ASESINAN A ACTOR EN 
LOS ÁNGELES, TRATÓ 
DE EVITAR UN ROBO

La madre de Johnny Wactor 
confirmó al medio especializado 
TMZ que el artista, de 37 años, 
fue asesinado cuando trataba de 
detener un robo.

ONG PIDE AYUDA A 
MÉXICO POR 170 
ASESINATOS DE 
MIGRANTES POR 
PATRULLA FRONTERIZA 
DE EE.UU.

Al menos 170 migrantes han 
muerto asesinados en la frontera 
norte de México por la Patrulla 
Fronteriza de Estados Unidos.

OMS PIDE ALTO AL 
FUEGO EN GAZA Y 
UCRANIA AL INICIAR SU 
ASAMBLEA ANUAL

La OMS pidió un alto al fuego en 
Sudán y Ucrania, donde se han 
registrado ataques contra el siste-
ma de atención sanitaria.



CIUDAD 4 MARTES.28.05.2024                            @diariopuntual  www.diariopuntual.com

ICSyH “Alfonso Vélez Pliego” de 
la BUAP en los primeros lugares 
en el área de humanidades

SERÁ UN FIN DE 
SEMANA SIN ALCOHOL 
Y PÉRDIDAS PARA LOS 
RESTAURANTEROS
Puebla, Pue. Ante la posibilidad de apli-
carse la Ley Seca en Puebla el próximo 
fin de semana por la jornada electoral 
del 2 de junio, los restauranteros prevén 
pérdidas de hasta un 60 por ciento en 
sus ventas, informó Carlos Azamoza 
presidente de la Cámara Nacional de 
la Industria Restaurantera y Alimentos 
Condimentados (Canirac).

En entrevista, dijo que ante la aplica-
ción de esta restricción de la Ley Seca 
para los días 1 y 2 de junio por la reali-
zación de los comicios 2024, los restau-
ranteros están solicitando al gobierno 
del estado que esta medida se reduzca 
de 48 a 24 horas o se permita a venta 
de bebidas alcohólicas acompañadas 
de alimentos.

Esto debido a que el próximo sába-
do 1 de junio, se llevará a cabo la final 
de la Champions League 2024, entre 
el Real Madrid y el Borussia Dortmond, 
donde las ventas se den por la venta 
de alcohol o algún aperitivo. Ante ello, 
varios restaurantes estarán dispuestos 
a cerrar en esa fecha para evitar una 
pérdida mayor.

“Hemos solicitado al gobernador 
Sergio Salomón Céspedes Peregrina 
que por lo menos no se aplique está me-
dida de Ley Seca en los establecimien-
tos donde las bebidas alcohólicas están 
acompañados de alimentos, y estaría en 
espera de la respuesta” acotó.

Finalmente, agregó que a nivel na-
cional Canirac hizo la misma solicitud 
a las autoridades federales a través de 
una carta la cual está firmada por los 
dirigentes de esta Cámara de todos 
los estados donde habrá elecciones el 
próximo domingo.°ALMA MÉNDEZ

Inicia aplicación del examen de admisión BUAP 2024

Puebla, Pue- La planta docente, inte-
grada por 81 profesores y dos técnicos 
académicos, de los cuales 74 por ciento 
pertenece al Sistema Nacional de Inves-
tigadores (SNI) del Conahcyt, posiciona 
al Instituto de Ciencias Sociales y Huma-
nidades (ICSyH) “Alfonso Vélez Pliego” 
de la BUAP en los primeros lugares en el 
área de las humanidades, además de ser 
un referente en investigación, destacó la 
Rectora María Lilia Cedillo Ramírez.

En el Tercer Informe de Labores de 
Giuseppe Lo Brutto, director de esta uni-
dad académica, la Rectora de la BUAP 
reconoció el trabajo de los docentes en 
la formación de recursos humanos en 
nueve posgrados y su labor de conserva-
ción de edificios en el Centro Histórico de 
Puebla que permitirá la creación del Ba-
rrio Universitario, un proyecto que tendrá 
el sello de este instituto.

Al abordar las necesidades del sector 
académico, la doctora Cedillo manifestó 
su preocupación por la creación de nue-
vas plazas y garantizar la seguridad a 
los profesores del nivel medio superior 

y superior en sus traslados a las sedes 
universitarias. Por ello, se comprometió 
a atender sus requerimientos y entablar 
un diálogo permanente con ellos. “Trata-
remos de buscar sanos equilibrios para 
desarrollarnos de manera armónica. 
Necesitamos estar unidos para formar 
recursos humanos y difundir la cultura. 
Cuentan con el apoyo de esta institución 
legendaria”.

Antes del informe, la Rectora María Li-
lia Cedillo Ramírez inauguró la librería del 
ICSyH, en el edificio de la Aduana Vieja, 
2 Oriente 409, Centro Histórico, espacio 
que permitirá la difusión del trabajo de 
sus investigadores en las áreas de Socio-
logía, Ciencias del Lenguaje, Antropolo-
gía, Historia y Estudios Socioterritoriales.

Por su parte, el director Giuseppe 
Lo Brutto señaló el fortalecimiento de la 
planta académica, 81 profesores y dos 
técnicos, quienes atienden una matrícula 
de 201 alumnos; de ellos, 51 tienen perfil 
Prodep, 74 por ciento pertenecen al SNI e 
integran 14 cuerpos académicos (nueve 
consolidados, cuatro en consolidación y 

uno en formación) y más de 130 redes y 
grupos de investigación.

De igual manera, refirió que todos sus 
programas educativos están en el Siste-
ma Nacional de Posgrados del Conahcyt 
y los docentes colaboran con otras unida-
des académicas. En el año del informe, 
se publicaron 22 libros, 66 capítulos de 
libros, 54 artículos y 25 números ISBN; 
se realizaron 122 eventos académicos, 
entre éstos foros, coloquios, conservato-
rios y talleres -42 en modalidad híbrida y 
el resto presencial.

Entre otras actividades del último año, 
el director del ICSyH informó la realiza-
ción de 14 sesiones del Consejo de Uni-
dad Académica (seis ordinarias y ocho 
extraordinarias), más de 279 seminarios 
en posgrado, la entrega de premios a in-
vestigadores de este instituto, el mante-
nimiento de sus cinco sedes y apertura 
de espacios, equipamiento de edificios, la 
puesta en marcha de la cabina de audio 
para la producción de podcast, apoyos 
otorgados para movilidad académica, 
ocho exposiciones y la actualización de 

portales web, entre éstos del Observato-
rio Urbano Metropolitano.

El doctor Giuseppe Lo Brutto tam-
bién refirió la puesta en marcha de 52 
proyectos con instituciones externas, la 
aprobación del Laboratorio de Arqueolo-
gía Urbana, la firma de 17 convenios y la 
existencia de una agenda con perspecti-
va de género e igualdad laboral.

Finalmente, se pronunció a favor de 
la consumación de más metas en los 
próximos años: continuar en la defensa 
del patrimonio de la BUAP y crear conoci-
miento con libertad de cátedra. °REDACCIÓN

Puebla, Pue. A partir de este lunes 27 de 
mayo al 16 de junio se realizará el Exa-
men General de Admisión en la Bene-
mérita Universidad Autónoma de Puebla 
(BUAP), donde se espera la participación 
de más de 50 mil aspirantes.

Desde temprana hora estudiantes in-
teresados e interesadas en ingresar a la 
máxima casa de estudios se presentaron 
para realizar la prueba de conocimientos, 
donde tendrán una hora con 40 minutos 
para responder 160 preguntas de Razo-
namiento del Lenguaje y Comunicación, 
Razonamiento Matemático, Evaluación de 
pensamiento crítico, habilidades cognitivas 

y habilidades blandas y Lengua Extranjera.
Los resultados, de acuerdo con la 

convocatoria, serán publicados el 13 de 
julio y el proceso de inscripción se rea-
lizará sólo en julio y agosto de 2024.Ini-
cia aplicación del examen de admisión 
BUAP 2024

Ante ello habrá cambios en el acceso 
y la movilidad en Ciudad Universitaria, 
por lo que lo que, los aspirantes deberán 
ingresar por Puerta 5, accesos peatona-
les abiertos; para vehículos, se recomien-
da usar Accesos 1 y 6. Donde se pide 
revisar el mapa para llegar con tiempo el 
día establecido.

Los aspirantes deberán llevar impreso 
su Formato de Asignación, presentar una 
credencial oficial con fotografía, acudir sin 
acompañantes. No se permitirá el ingre-
so de celulares, tabletas, computadoras 
calculadoras, botellas de agua, bolsos, 
mochilas, materiales de apoyo, tampoco 
cámaras fotográficas, no alimentos.

Cabe añadir que, aquellas personas 
que se postularon a una carrera en Ciu-
dad Universitaria 2 (CU2) su examen 
será a distancia. Por lo que su formato de 
asignación de examen únicamente le dirá 
la fecha y hora en la que deberán conec-
tarse desde su computadora. °ALMA MÉNDEZ
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En Puebla DESPIDEN a trabajadores de Soriana tras exigir pago justo de utilidades

Si la granizada afectó tu casa, 
has valer tu Seguro Infonavit
Puebla, Pue. El Instituto del Fondo Na-
cional de la Vivienda para los Trabajado-
res (Infonavit) llamó a las personas que 
tengan un crédito hipotecario vigente 
con ese Instituto y cuyas casas fueron 
afectadas por la lluvia y granizada, regis-
trada en la ciudad de Puebla, para que 
hagan válida la cobertura del Seguro de 
Daños con la que cuenta su financia-
miento.

Para hacer válido el seguro es ne-
cesario estar al corriente en los pagos 
a la fecha del siniestro, pero en caso 
contrario, se puede firmar un convenio 
para regularizarse, así como acudir a las 
oficinas del Infonavit más cercanas a su 
domicilio.

Los Centros de Servicio Infonavit 
(Cesi) en el estado brindan atención de 
lunes a viernes, de 8:30 a 14:30 horas y 
se localizan en Bulevar Esteban de Antu-
ñano 2701, colonia Ampliación Reforma.

Asimismo en Tehuacán en calle 2 
Oriente 136, colonia Centro y en Teziut-
lán en Hidalgo 1629, interior L-3, colonia 
Centro.

Es importante recordar que las y los 
acreditados afectados cuentan con dos 
años a partir de la fecha del incidente 
para dar aviso del daño.

Además de las afectaciones causa-
das por las lluvias, el Seguro de Daños 
protege el patrimonio de los trabajadores 
ante huracanes, ciclones, inundaciones, 

vientos tempestuosos, caída de árboles, 
granizo o nieve, incendio, erupción vol-
cánica, explosión o desplazamiento sú-
bito de terreno. °ALMA MÉNDEZ

A través de redes sociales circula un video 
que muestra a un grupo de empleados de 
Soriana en Puebla manifestándose frente 
a una de las tiendas de la cadena, exi-
giendo un reparto justo de utilidades. De 
acuerdo con los testimonios, las utilida-
des fueron reducidas abruptamente sin 
previo aviso, pasando de alrededor de 3 
mil pesos a solo entre $200 y $300 pesos, 
lo que provocó un gran descontento entre 
los trabajadores.

El reparto equitativo de utilidades es 
un aspecto crucial en la relación laboral, 
tanto para los empleados como para las 
empresas. Este derecho, consagrado en 
la legislación laboral de muchos países, 
busca reconocer y compensar la contri-
bución de los trabajadores al éxito y la 
rentabilidad de la empresa. La transpa-
rencia en cómo se calculan y distribuyen 
las utilidades fortalece la confianza entre 
empleados y empleadores.

El 25 de mayo, alrededor de 30 em-
pleados de la tienda Soriana sucursal 
Torrecillas se manifestaron a las afueras 
del establecimiento, bloqueando tempo-
ralmente la entrada a los clientes. Más 
tarde, permitieron el acceso al local, pero 
seguía sin personal suficiente para aten-
der a los compradores debido a la pro-
testa. Se evidenció el supuesto despido 
de algunos empleados, justificándolo con 
la acusación de que estaban causando 
altercados, lo que generó preocupación 
entre los trabajadores.

En respuesta a la protesta, los direc-
tivos de Soriana se comprometieron a 
visitar la tienda para explicar el método 
de cálculo de las utilidades y responder 
a las inquietudes de los empleados. Las 
protestas se han extendido a nivel na-

cional, con manifestaciones reportadas 
en varios estados, y los empleados han 
recibido presiones por parte de la empre-
sa para que retomen sus labores, bajo la 
amenaza de posibles acciones legales.

Esta situación ha generado solidaridad 
entre los trabajadores, quienes demandan 
un trato justo y equitativo, denunciando 
la reducción inesperada de sus utilida-
des y el temor a represalias laborales. La 
transparencia en el proceso de reparto de 
utilidades no solo cumple con las normati-
vas legales, sino que también fortalece la 
credibilidad y la reputación de la empresa. 
Cuando los trabajadores reciben una par-
te justa de las ganancias, se sienten valo-
rados y motivados, lo que mejora la moral 
del equipo y aumenta la productividad y la 
lealtad hacia la empresa.

 
TRABAJADORES DE SORIANA EN TA-
BASCO SE UNEN CON PARO
Por otro lado, los empleados de la tienda 
Soriana en Tabasco han decidido sus-
pender sus labores en demanda de un 

reparto de utilidades que consideren jus-
to y acorde con las ventas de la empresa. 
La protesta se ha extendido a través de 
redes sociales, donde trabajadores de 
diversas sucursales en Cunduacán, Co-
malcalco, Macultepec, Guayabal y Fron-
tera han informado que las tiendas no 
están operando.

En una entrevista, uno de los empleados 
afectados explicó que el año pasado cada 
trabajador recibió 2 mil pesos como parte del 
reparto de utilidades, pero en esta ocasión 
solo les ofrecen 300 pesos, lo cual conside-
ran inequitativo. Según sus declaraciones, 
la situación afecta a varias sucursales, inclu-
yendo City Club, Soriana Guayabal, Soriana 
Macultepec y Soriana Frontera.

Los trabajadores reclaman el derecho 
a recibir un informe detallado por escrito 
sobre los gastos, ventas y ganancias de 
la empresa, ya que tienen derecho a re-
cibir el 10 por ciento de estas ganancias 
como reparto de utilidades, tal como ha 
ocurrido en años anteriores. 

       °REDACCIÓN / CON INFORMACIÓN DE AGENCIAS

INCREMENTÓ 7% EL 
ROBO DE AUTOPARTES 
EN PUEBLA
Puebla, Pue. El robo de autopartes 
en el Estado de Puebla tuvo un incre-
mento del 7 por ciento en el transcur-
so de un mes, de acuerdo al reporte 
del Secretariado Ejecutivo del Siste-
ma Nacional de Seguridad Pública 
(SESNSP).

Se describe que, al último corte, 
se han contabilizado 581 denuncias 
ante la Fiscalía General del Estado 
de Puebla (FGE), dichos casos co-
rresponden a los primeros cuatro me-
ses del 2024. 

El documento menciona que en el 
mes de enero se contabilizaron 149 
casos, posteriormente en febrero su-
maron 147, para marzo se registraron 
138 y abril con 147. 

También se hace mención que, 
de los 581 robos de autopartes, sola-
mente en 4 casos hubo violencia, es 
decir, que en 577, los dueños de los 
automóviles no fueron agredidos, ya 
que, no se encontraban al interior de 
la unidad. 

Asimismo, se menciona que su-
man 578 robos a automovilistas que 
se encontraban al interior de vehícu-
los. La cifra también corresponde a 
los primeros cuatro meses del año. 

Según el Secretariado, del total, 
en este tipo de robos, 203 fueron con 
violencia directa y solamente 375 
ocurrieron sin violencia; sin embar-
go, se llevaron las pertenencias del 
dueño. °SILVINO CUATE

YA ESTÁN LICITADAS 
LAS OBRAS DEL 
POLITÉCNICO NACIONAL
Puebla, Pue. La administración es-
tatal de Sergio Salomón Céspedes 
Peregrina emitió la licitación para la 
construcción de tres edificios desti-
nados a la Unidad Profesional Inter-
disciplinaria de Ingeniería (UPII) del 
Instituto Politécnico Nacional (IPN).

Sumado a esta licitación, al mis-
mo tiempo se emitieron otras, para 
construir infraestructura urbana que 
formará parte de la unidad del IPN 
en Puebla. 

En la segunda licitación tiene 
como finalidad la construcción de 
espacios para el personal y los estu-
diantes, entre los inmuebles destacan 
un gimnasio, cafetería y auditorio.

En ambas licitaciones, tienen pre-
vista la misma fecha para el proceso 
para seleccionar a la empresa o em-
presas encargadas de las obras, que 
darán inicio antes de que concluya la 
actual gestión. 

Se menciona que este 24 de mayo 
se realizó la junta de aclaraciones, 
posteriormente el día 30, se realiza-
rá la presentación de proposiciones y 
evaluación. 

Posteriormente, se tiene previsto 
que el fallo de todas las licitaciones 
se dará a conocer el 4 de junio de 
este mismo 2024, donde se anuncie 
la empresa ganadora, y responsable 
del proyecto.  °SILVINO CUATE
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Remueven 500 toneladas 
de granizo tras fuerte lluvia 
del domingo en Puebla
Puebla, Pue. Tras la fuerte granizada del 
pasado domingo en la ciudad de Puebla, 
se removieron 500 toneladas de granizo 
y 12 de residuos sólidos, informó el direc-
tor de Protección Civil Municipal, Gilberto 
González Labastida.

El funcionario municipal comentó que 
se puso en marcha el Operativo Acuario, 
el cual tuvo como finalidad atender más 
de 230 reportes en diferentes zonas del 
municipio.

Entre las inundaciones que se regis-
traron fueron en las colonias de:

 BOSQUES DE SAN SEBASTIÁN
 PARQUE INDUSTRIAL
 LAS ANIMAS

 SAN PEDRO
 10 DE MAYO
 EL BARRIO DEL ALTO
 LA LUZ
 ZONA CENTRO
"Nosotros como Protección Civil aten-

dimos 217 reportes, esto quiere decir que 
no solamente nosotros somos los únicos 
que trabajan o intervienen, también com-
pañeros del estado de Puebla", dijo.

Comentó que 37 reportes ya están 
completamente atendidos, 57 están en 
un 70 por ciento, y existen 60 casos cla-
sificados como pendientes, sin embargo, 
no representan un riesgo.

Dijo que el Vaso Regulador Puente 

Negro, al igual que El Santuario, alcanza-
ron un llenado del 90 por ciento, a pesar 
de que existe un proceso de limpieza. Por 
ello se pide a la población evitar tirar ba-
sura en alcantarillados.

Además, se brindó a atención total a 
23 puntos, donde se filtra el agua, mien-
tras que comerciantes de Los Sapos re-
portaron afectaciones menores, pero, 
por los daños, perdieron gran parte de la 
clientela.

En tanto que, los comerciantes en San 
Francisco y las 2 Oriente sufrieron por las 
inundaciones de estos espacios, se es-
tima alrededor de más de 70 locatarios 
con algún tipo de daño. °SILVINO CUATE

CANDIDATA A 
LA ALCALDÍA DE 
ZACATLÁN ASEGURA 
QUE ARMENTA SERÁ 
GOBERNADOR
Zacatlán, Pue. En un ambiente de 
unidad y trabajo el candidato a la 
gubernatura de Puebla por la Mega-
coalición “Sigamos Haciendo His-
toria” Alejandro Armenta se reunió 
con la estructura que abonará al 
triunfo del próximo 2 de junio.

La candidata a la presidencia 
municipal por Morena en Zacatlán, 
Beatriz Sánchez Galindo confió en 
que el municipio serrano ya eligió 
¡Armenta Gobernador! y agradecido 
ser parte de la fórmula ganadora.

Alejandro Armenta informó que 
la seguridad del estado es uno de 
los ejes más importantes, plasmado 
en el Plan Estatal 2024-2030. In-
dicó que el mando único trabajará 
de manera interinstitucional con la 
Guardia Nacional, el Ejército y la 
Marina. Además, mencionó que se 
accionarán mecanismos que abor-
den la raíz de la inseguridad, me-
diante programas de prevención, 
educación, arte y cultura. También 
se coordinará con los gobiernos de 
Hidalgo y Veracruz, colindantes con 
la región para combatir acciones 
delictivas.

Resaltó que se implementarán 
proyectos de agroparques y desa-
rrollo tecnológico como paneles 
solares para el campo y escuelas, 
con el objetivo de disminuir los cos-
tos de energía eléctrica hasta en un 
80%, gracias a la inversión de la 
fuerza migrante.

Después de visitar la sierra norte 
desde el primer municipio del esta-
do en Francisco Z Mena y Xicote-
pec de Juárez, hizo compromisos 
con los serranos para establecer el 
Corredor Turístico Zacatlán-Chig-
nahuapan-Huauchinango-Xicote-
pec, y hacer realidad La Agencia 
Estatal de Turismo Comunitario, 
este proyecto implica impulsar a los 
artesanos y productores locales.

En su gira de trabajo por Za-
catlán, Armenta habló sobre los 
proyectos conjuntos con Claudia 
Sheinbaum, para promover el de-
sarrollo del estado, incluyendo pro-
gramas ferroviarios y carreteros 
que buscan unir a Puebla con el 
progreso. °REDACCIÓN
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Alejandro Armenta asegura que tren 
interoceánico dará mayor crecimiento 
económico a la Sierra Norte

MIER LLAMA A LA 
UNIDAD EN SAN NICOLÁS 
BUENOS AIRES PARA DAR 
CONTINUIDAD A LA 4T
San Nicolás Buenos Aires, Pue- “En 
2018 los mexicanos votaron porque 
este país cambiara y ya está cam-
biando, le cerramos la puerta a los 
corruptos y hay que continuar cerran-
do la llave a la corrupción votando 
todo Morena”, expresó Ignacio Mier, 
candidato al Senado de la República.

En asamblea en San Nicolás Bue-
nos Aires, sostuvo que es tiempo de las 
mujeres y México va a tener a la primera 
presidenta, pero necesita del apoyo de 
todos para que continúen los programas 
sociales y eso se logrará obteniendo 
también el triunfo los candidatos a dipu-
tados y senadores.

“La oposición junto con Movimien-
to Ciudadano votó siempre en contra 
de las iniciativas en favor del pueblo; 
MC es un partido  que ha disfraza-
do de naranja la corrupción, por eso 
hay que crear conciencia pensando 
en nuestras familias y salir a votar el 
próximo domingo por el movimiento 
transformador”.

Mier invitó a los asistentes a no 
dejar que nadie compre su dignidad 
a cambio de algún pago en especie 
como sucedió en el 2012 “en el 2006 
nos robaron la elección y en la si-
guiente la compraron con pantallas  y 
rotoplás, pero la gente es sabia y en 
el 2018 salió a votar y no importó todo 
el dinero que invirtió la oposición”.

“Hay que estar unidos para que 
el próximo 2 de junio, a esta hora, se 
estén ondeando las banderas de Mo-
rena en este municipio porque logra-
mos que llegara la transformación”, 
concluyó.

Estuvo presente en el evento la 
candidata a la presidencia municipal 
Alejandra Espinosa Martínez, quien 
se comprometió a mejorar las con-
diciones de vida de cada una de las 
juntas auxiliares de la localidad. 

           °REDACCIÓN

Xicotepec de Juárez, Pue. Ante más de 4 
mil personas en la recta final de su cam-
paña, el candidato de la Megacoalición 
"Sigamos Haciendo Historia" Alejandro Ar-
menta reconoció el potencial económico de 
la Sierra Norte de Puebla, mencionó que 
el estado debe convertirse por el bien de 
los micro, pequeños y medianos empresa-
rios en proveedor de mercancías para los 
países de Europa, Asía y las Américas que 
serán trasladadas por el tren interoceánico

El candidato de la 4T adelantó que es 
vital apoyar a las empresas de diversos 
sectores como son la agricultura, manu-
factura, servicios y turismo, dándoles va-

lor con tecnología.
En materia de servicios de salud, Ar-

menta dijo que Puebla se ha incorporado 
al modelo de bienestar para aumentar el 
número de médicos y especialistas, me-
jorar la atención materna y apoyar a los 
jóvenes y personas de la tercera edad 
con unidades básicas de rehabilitación y 
programas de nutrición.

Ante los miles de simpatizantes, el 
candidato resaltó que la seguridad es 
fundamental para atraer y mantener la 
inversión en el estado, "esto incluye se-
guridad personal y patrimonial, así como 
social, laboral y alimentaria. Mi estrategia 

es más amplia y busca mejorar la calidad 
de vida de los poblanos".

Armenta comentó la importancia de la 
transformación de los productos primarios 
poblanos para el incremento de las ganan-
cias de los empresarios, "integraré los sec-
tores: agrícola, industrial y de servicios para 
fomentar el desarrollo regional".

A menos de una semana de la jor-
nada electoral, el candidato expresó su 
apoyo a los candidatos al senado, dipu-
tadas federal y local, así como a la pre-
sidencia municipal, Liz Sánchez, Giselle 
Santander, Lupita Vargas y Carlos Ba-
rragán respectivamente. °REDACCIÓN

Chedraui denuncia ataque con bombas molotov contra sus oficinas
Puebla, Pue. El candidato a la alcaldía 
de Puebla capital por la coalición “Si-
gamos Haciendo Historia”, José Che-
draui Budid sufrió un atentando con 
tres petardos molotov en sus oficinas 
de campaña ubicada en Las Animas, 
ya presentó la denuncia correspon-
diente.

Chedraui Budid responsabilizó di-
rectamente a su contrincante de la de-
recha por la coalición “Mejor Rumbo 
para Puebla”, Mario Riestra Piña de 
ser quien esté detrás de este ataque 
registrado ayer por la noche.

“Exijo a las autoridades que se pon-
gan a trabajar en los delitos, pero que 
se ponga a trabajar, responsabilizo a 
Mario Riestra y equipo de campaña. 
Queremos que se hagan las investiga-
ciones. Sin duda están desesperados, 
son patadas de ahogado, así lo mane-
jan en su manual”, dijo.

Debido a lo ocurrido, José Chedraui 
desde muy temprano acudió a las di-
ferentes estaciones de radio locales, 
a referir que fueron tres petardos mo-
lotov los que aventaron por la noche, 
por lo que no hay personas lesionadas, 
todo quedó en lo material.

José Chedraui señaló que este 27 

de mayo, es decir a los tres días de 
que concluyan las campañas, esto es 
un ataque ligado directamente al tema 
político-electoral, pero pese a este 
atentando dijo que se reunirá con su 
equipo de campaña para tomar las me-
didas necesarias de seguridad.

Cabe hacer mención que durante el 
cierre de campaña que se llevó a cabo 
este sábado 25 de mayo, la candidata 
presidencial, Claudia Sheinbaum Par-
do reconoció en José Chedraui el perfil 
que lleva la delantera para ser el próxi-
mo alcalde de la ciudad. °AURELIA NAVARRO
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Alejandro Armenta llegará 
a las urnas con el 25% de la 
intención del voto: Morena CON 2 O 10 PUNTOS 

PORCENTUALES, MARIO 
RIESTRA GANARÁ 
ALCALDÍA DE PUEBLA: 
MARKO CORTÉS
Puebla, Pue- El dirigente nacional 
del Partido Acción Nacional (PAN), 
Marko Cortés estimó que Mario 
Riestra Piña ganará la elección del 
2 de junio con al menos 2 dígitos o 
10 puntos porcentuales para ser el 
próximo alcalde de la ciudad de Pue-
bla por la coalición "Mejor Rumbo 
Para Puebla".

Marko Cortés en presencia de 
Riestra Piña y la dirigente estatal del 
PAN en Puebla, Augusta Díaz de Ri-
vera pidió a los poblanos no confiar-
se, salir a votar este 2 de junio, ya 
que solo así se podría garantizar que 
Puebla se gane por la oposición.

En su instancia en la capital del 
estado, destacó que “esto no se aca-
ba hasta que se vota, hasta que se 
cuenten los votos, el partido ha dis-
puesto una estructura del 100 por 
ciento, vamos a contar bien el voto de 
los poblanos”.

El panista reconoció que en Pue-
bla se tiene una gran estructura dirigi-
da por Augusta Díaz de Rivera, don-
de se defenderá el voto asentado en 
las boletas para que sea igual al que 
se tiene en las actas.

“Los morenistas saben que están 
tensos, no saben ni que hacer, por 
eso ese nerviosismo y desespera-
ción. El domingo por la noche vamos 
a estar hablando Mario Riestra y yo, 
Lalo Rivera y yo para felicitarlos por-
que vamos a ganar”, cerró.  

Cabe hacer mención que, la re-
unión entre Mario Riestra, Augusta 
Diaz de Rivera y Marko Cortés se dio 
en el marco de la reunión mensual del 
sector de Artes Gráficas (Canagraf) 
Puebla. AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. Alejandro Armenta Mier lle-
gará al 2 de junio con 25 puntos porcen-
tuales a la cabeza con una intención de 
voto que mantiene desde hace ocho me-
ses a su favor entre el electorados nomi-
nal de 4.9 millones de ciudadanos para 
ser el próximo gobernador de Puebla, 
informó el consultor estratega del parti-
do Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena), Javier Sánchez Galicia.

Explicó que en esta última semana 
existe una tendencia clara que la dife-
rencia entre Armenta Mier y su contrin-
cante Eduardo Rivera Pérez, en lugar de 
irse cerrando como se ha dado a cono-
cer por la derecha, en realidad va siendo 

más abierto, es decir, la diferencia entre 
el ganador de la elección y el segundo 
lugar será más marcada.
De los nueve candidatos al mismo nú-
mero de estados que tendrán cambio 
de gobernador, Alejandro Armenta Mier 
será el que más votos aporte a la aban-
derada de Morena por la presidencia de 
la República, Claudia Sheinbaum Pardo, 
al tener en la lista nominal 4.9 millones 
de electores.

Sánchez Galicia detalló "cuando ter-
minó la campaña, con indicadores de una 
distancia de 10 puntos, llegando a octu-
bre y noviembre Alejandro empezó a te-
ner el 20 por ciento de intención de voto, 

no ha cambiado, no hay una variación, de 
septiembre a noviembre se ha mantenido 
un crecimiento de entre 18 y 20 puntos".

Como partido el cierre de intención de 
voto es del 51.2 por ciento, agregó Sánchez 
Galicia que de los 9 estados Alejandro Ar-
menta será quien logré carro completo des-
pués del 2 de junio, las últimas mediciones 
aseguran que hasta hoy, las diputaciones 
federales serán todo Morena.

De las mediciones telefónicas, Sán-
chez Galicia precisó que Alejandro Ar-
menta Mier también se mantiene al fren-
te del voto que los poblanos darán a su 
favor el primero domingo de junio. 

                                        °AURELIA NAVARRO

Partido Verde promueve la inclusión y protección ambiental, asegura Tony Gali

Puebla, Pue- “Desde el Partido Verde, 
presentaremos en la próxima legislatura 
iniciativas que respondan a las necesi-
dades más sentidas de la población, en 
alianza con el proyecto de nación de la 
doctora Claudia Sheinbaum y el gobierno 

de Alejandro Armenta en Puebla”, asegu-
ró Tony Gali López, candidato a diputado 
federal por el distrito 9 de la coalición Si-
gamos Haciendo Historia.

Durante sus recorridos a lo largo de 
86 días de campaña, Gali mencionó pro-

puestas concretas con las que el Parti-
do Verde busca generar condiciones de 
bienestar para las familias mexicanas y 
fomentar la inclusión social y laboral para 
propiciar una sociedad más justa.

La primera busca catalogar los delitos 

ambientales como graves para incremen-
tar las sanciones y combatir la impunidad, 
en consonancia con su compromiso de 
establecer Fiscalías del Medio Ambiente 
en las entidades federativas. La segunda 
consiste en fomentar la inclusión laboral 
para personas con discapacidad (PCD), 
proporcionando incentivos fiscales a las 
empresas que oferten vacantes para este 
grupo, mejorando así su calidad de vida.

“Con estas propuestas ganan las per-
sonas con discapacidad, sus familias, las 
empresas… gana México”, señaló el can-
didato a diputado federal.

Aprovechó para hacer un llamado a los 
vecinos del distrito 9 a que den un voto de 
confianza este 2 de junio a Claudia Shein-
baum, Alejandro Armenta, Pepe Chedraui y 
a las y los candidatos de la coalición Siga-
mos Haciendo Historia, pues sus propuestas 
promueven la inclusión, el bienestar y la pro-
tección de los recursos naturales.  Cono-
ce las Propuestas Verdes 2024 en: https://
www.partidoverde.org.mx/pvifpd. °REDACCIÓN
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Más simpatizantes de Morena 
se suman a Eduardo Rivera; 
“está cerca el triunfo”

Puebla, Pue- El candidato a la gubernatura 
por la coalición “Mejor Rumbo Para Pue-
bla”, Eduardo Rivera Pérez aseguró que 
el triunfo electoral del 2 de junio está cer-
ca porque más simpatizantes y militantes 
de los partidos Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena), Movimiento Ciudadano 
(MC), y Partido del Trabajo (PT) se siguen 
sumando a su equipo.

Rivera se comprometió ante los grupos 
originarios que se le sumaron este día, que 
aportarán alrededor de 60 mil votos para la 

elección de este primer domingo de junio.
“Estamos en un país libre y democráti-

co, algunos de ellos no van a salir ante la 
opinión pública por estas amenazas de las 
cuales han sido objeto, recalcó la valentía 
de quienes sí han salido, pero comprendo 
aquellos que tienen miedo de hacerlo”, dijo.

Precisó que su coalición mantiene fir-
me sus propuestas a favor del campo, sa-
lud, y seguridad, así como el proyecto de 
infraestructura para los 217 municipios 
del estado de Puebla.  

Representantes de San Pedro Cholu-
la, Chietla, Tehuacán, San Andrés Cho-
lula, así como la delegada de la comisión 
estatal del PT en Izúcar de Matamoros, 
coincidieron que el ex gobierno de Mo-
rena de Luis Miguel Barbosa Huerta no 
hubo una promesa que cumpliera.

Además de que en muchos de los mu-
nicipios antes referidos los candidatos por 
la coalición “Sigamos Haciendo Historia” 
fueron impuestos, entre ellos, por Cholula, 
Tonantzin Fernández. °AURELIA NAVARRO

VUELCA TRÁILER EN LA 
AUTOPISTA PUEBLA-
ORIZABA
Acatzingo, Pue. La mañana de este 
lunes el conductor de un tráiler sufre 
un fuerte accidente cuando circulaba 
sobre la autopista Puebla-Orizaba a 
la altura del kilómetro 171, esto con 
sentido al vecino estado de Veracruz.

El conductor se incrustó en la ba-
rra metálica cuando circulaba sobre 
esta carretera se desconoce exacta-
mente el motivo por el cual perdiera 
el control de la unidad y provocar este 
percance.

Afortunadamente solamente se 
hablan de daños materiales y el susto 
que provocó crisis nerviosa en el con-
ductor, al lugar llegaron autoridades 
correspondientes para hacerse cargo 
del retiro de la unidad.

Y dar vialidad a los vehículos que 
circulaban sobre esa carretera para 
evitar un problema mayor o accidente 
más. LUZ AMRIA ZAYAS

LO EJECUTAN CUANDO 
HACÍA EL “DELICIOSO” 
CON UNA PROSTITUTA 
EN UN BAR
Tehuitzingo, Pue. Un hombre identifi-
cado como Jorge “N” de 47 años, fue 
brutalmente asesinado de varios tiros 
en el rostro mientras mantenía rela-
ciones sexuales con una sexoservi-
dora en el bar “La Unión”, ubicado en 
la calle Hiedra sin número de la Sec-
ción Tercera de Tehuitzingo.

El homicidio se registró cerca de 
las 11:00 de la noche, luego de que el 
ahora occiso tras ingerir algunas be-
bidas embriagantes solicitara los ser-
vicios de alguna de las trabajadoras 
sexuales del lugar.

Fue en ese momento, cuando en 
el conocido bar ingresó un hombre, 
quien aparentemente ocuparía una 
mesa de la parte trasera del negocio, 
sin embargo, éste llegó hasta el área 
de privados.Una vez que ingresó al 
cuarto y encontró al hombre que bus-
caba y al verlo le disparó en diversas 
ocasiones en el rostro y la cabeza 
hasta quitarle la vida.

Luego de las detonaciones, un 
hombre encapuchado quien se cubría 
el rostro para no ser identificado salió 
de inmediato del establecimiento.

De inmediato las personas del es-
tablecimiento hicieron el llamado a 
la policía municipal de Tehuitzingo, 
quienes, al llegar al sitio, confirmaron 
el asesinato del hombre.

Finalmente, fueron agentes de la 
Fiscalía General del Estado quienes se 
encargaron de realizar las diligencias del 
levantamiento del cadáver. URIEL MENDOZA

EN ATLIXCO, EDUARDO RIVERA CIERRA 
CAMPAÑA JUNTO A BENJAMÍN MINUTTI

Puebla, Pue- El candidato a la gubernatura Eduardo Rivera en 
compañía del dirigente nacional del PAN Marko Cortés y el can-
didato a la alcaldía de Atlixco Benjamín Minutti cierran campa-
ña en dicho municipio. Marko Cortés afirmó Eduardo Rivera va 
arriba de las encuestas y ganará las votaciones del próximo 2 

de junio haciendo un llamado a votar todo de un solo color.
El candidato Eduardo Rivera, reconoce el trabajo de las muje-
res, presenta sus propuestas en materia de seguridad, salud, 
turismo entre otras en su cierre de campaña en Atlixco. 
              °REDACCIÓN
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HAN LANZADO UNA SUCIA CAMPAÑA DE DIFAMACIÓN 
CONTRA MI PERSONA Y MI FAMILIA LUPITA CUAUTLE

En Francisco Z Mena, declina 
la candidata del PRI, Danny 
Arely Solís, a favor de Morena

Francisco Z Mena, Pue. Con el objetivo 
de crear un importante polo de desarro-
llo de productos citrícolas de alto valor, el 
candidato de la Megacoalición "Sigamos 
Haciendo Historia", Alejandro Armenta, 
adelantó la instalación de uno de los 10 
Agroparques comunitarios del estado en 
la zona de la Meza de Metlaltoyuca.

El candidato mencionó que “vamos a 
reactivar el centro de salud, y organizar-
nos para que haya médicos, reactivar las 

casas de salud para las mujeres de Fran-
cisco Zeta Mena”.

La doctora Claudia Sheinbaum, ya tie-
ne en unas de sus 100 acciones, en IMSS 
Bienestar, los hospitales, clínicas y casas 
de salud están a cargo de los municipios 
por lo que se convertirán en espacios de 
atención de primer orden con servicios de 
telemedicina, se capacitará a las mujeres 
técnico en servicios de salud para el bien 
de la comunidad, se creará en Puebla la 

Clínica de Maternidad.
Gema Mejía candidata a la presidencia 

municipal le dio la bienvenida a Danny Are-
ly Solís Molina candidata del PRI, y quien 
hoy declinó a su favor convencida de los 
proyectos de la Cuarta Transformación.

Armenta hizo un llamó a cerrar filas 
con los candidatos de la región a diputa-
das local y federal, Lupita Vargas y Gi-
selle Santander respectivamente, pidió el 
voto 6 de 6 para Morena. REDACCIÓN

La candidata a la Presidencia Municipal 
de San Andrés Cholula por el PAN en 
candidatura común con PRI, PSI y PRD, 
Guadalupe Cuautle, fue recibida con en-
tusiasmo por más de 700 vecinos en la 
junta auxiliar de San Bernardino Tlaxca-
lancingo. Entre lluvia y euforia, la abande-
rada de Acción Nacional realizó su nove-
no cierre de campaña, donde mencionó 
que sus adversarios están lanzando una 
sucia campaña de difamación contra su 
persona y contra su familia, sin embargo, 
sus difamaciones no la detendrán en el 
camino a la victoria el próximo 2 de junio.

A las y los vecinos, les agradeció su 
muestra de afecto y generosidad duran-

te las tres ocasiones que ha recorrido las 
calles de San Bernardino Tlaxcalancingo 
en su campaña electoral, en el mismo 
sentido, los invitó a defender el voto y su 
orgullo pues se trata del futuro de San 
Andrés Cholula y su dignidad, misma que 
toda su vida han defendido y han mante-
nido una identidad originaria.

Guadalupe Cuautle comentó que, una 
vez sea elegida como presidenta munici-
pal constitucional realizará las siguientes 
acciones en materia de infraestructura: 
rehabilitación del parque de Galeotitla y 
parque Cerrito Acahualteptzin, construc-
ción de un aula en la Escuela Primaria 
Justo Sierra, adoquinamiento en las ca-

lles Miguel Hidalgo, Colorines, 20 sur y 
Niños Héroes entre Privada Xochitepec y 
Camino Real a Santa Clara, construcción 
de un tanque elevado para la mejora de 
distribución directa de agua y establecerá 
presas para la captación de agua pluvial 
para el uso en el riego de cultivos.

Asimismo, Guadalupe Cuautle dio a co-
nocer las demás acciones que se realizarán 
en la junta auxiliar, las cuales son; tener más 
policías, más patrullas y puntos de vigilan-
cia, , establecerá la Farmacia Comunitaria, 
realizará programas de “Operación de Ojos” 
y “Entrega de Diademas Óseas Auditivas”, 
acompañamiento a emprendedores con ca-
pacitación y financiamiento, brindarán estí-
mulos para el aprovechamiento productivo 
al sector agropecuario y herramientas para 
su tecnificación, impulsará un modelo de 
economía social y solidaria para apoyar la 
actividad productiva de mujeres,  ampliará 
el programa de entrega de despensas de 
canasta básica, apoyo a la economía fami-
liar con la entrega de calentadores solares, 
entregará tabletas electrónicas a las y los 
jóvenes y habilitará internet gratuito en San 
Bernardino Tlaxcalancingo.

Al término, Guadalupe Cuautle invitó a 
todas y todos a sumarse el próximo 29 de 
mayo a su cierre oficial de campaña que se 
realizará en la Cabecera Municipal de San 
Andrés Cholula.  REDACCIÓN

FOMENTAN EN 
ALUMNOS DE ATLIXCO 
LA CULTURA VIAL
Atlixco, Pue. Con el objetivo de pro-
mover una mayor educación vial a 
las nuevas generaciones, el Ayun-
tamiento de Atlixco, a través de la 
Subdirección de Tránsito y Vialidad, 
imparte pláticas en diferentes institu-
ciones públicas del municipio, en las 
que participan alumnos y docentes.

La educación vial es una de las cla-
ves para el correcto funcionamiento de 
una sociedad civilizada, pues permite 
a los distintos actores presentes en la 
vía pública como conductores, pasa-
jeros, peatón o ciclista, se relacionen 
desde el respeto y la seguridad, de 
este modo, la subdirección informa a 
la comunidad escolar sobre: leyes y 
señales de tránsito, procedimiento a 
realizar en caso de accidentes, correc-
ta convivencia en el espacio público, 
entre otros, impulsando desde tem-
prana edad la cultura vial.

Las instituciones educativas de 
cualquier nivel pueden solicitar estos 
cursos de concientización a través 
de una solicitud escrita, la cual pue-
de ser entregada en las oficinas de la 
Subdirección de Tránsito y Vialidad, 
bulevar Ferrocarriles 18, colonia Ri-
cardo Flores Magón, en horario de 
lunes a viernes de 8 de la mañana a 4 
de la tarde. REDACCIÓN

CAERÁ CENIZA 
VOLCÁNICA EN ATLIXCO; 
AUTORIDADES ALERTAN 
A LA POBLACIÓN
Atlixco, Pue. La Coordinación General 
de Protección Civil del Estado de Pue-
bla y la Coordinación de Protección 
Civil y Bomberos de Atlixco, informa-
ron la posible dispersión de ceniza del 
volcán Popocatépetl en el municipio 
durante las próximas 2 horas.

En las últimas 24 horas, el volcán 
Popocatépetl registró 32 exhalaciones 
y se contabilizaron 191 minutos de tre-
mor, el Semáforo de Alerta Volcánica 
se encuentra en Amarillo Fase 2.

Durante el año 2024, el comporta-
miento del coloso ha continuado con 
características similares a partir de ju-
lio de 2023, con variaciones de nivel 
medio a muy bajo.

Las autoridades exhortan a la po-
blación a respetar el radio de exclu-
sión de 12 kilómetros e informarse 
por medio de fuentes oficiales, ade-
más de utilizar cubrebocas en caso 
de caída de ceniza volcánica, así 
como cerrar puertas y ventanas en 
caso de vientos extremos.

Es importante barrer constante-
mente techos, patios y aceras, para 
evitar se acumule la ceniza y provo-
quen afectaciones a los drenajes por 
la temporada de lluvias. REDACCIÓN
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Portada

médico paciente y derecho a la salud 
señala que la eutanasia es una cues-
tión de clases sociales.

En las clases depauperadas es 
difícil —explica el doctor Kraus— 
pensar en cómo quiero morir, dón-
de quiero morir, qué quiero hacer 
antes de morir, cómo me voy a des-
pedir, porque para estas clases la 
supervivencia del hoy es suficiente 
reto; por ello la palabra eutanasia 
no encaja con las personas que no 
pueden tener acceso a todo un equi-
po de médicos y apoyo tecnológico 
de cuidados paliativos y, sobre todo, 
no empotra si la idea es viajar a sitios 
donde la eutanasia es legal.

“Los pobres no tienen acceso a la 
muerte digna, ellos tienen que pen-
sar en la comida, en el agua que no 
llega —hablando de México, por su-
puesto—, en los medicamentos para 
el hijo enfermo. La palabra eutanasia 
no entra ahí”.

El doctor Kraus considera que 
muchos de sus colegas médicos to-
man distancia del tema porque, des-
graciadamente, la profesión médica 
se ha alejado de la cuestión filosófica 
de la medicina. Considera que son 
muy pocos los galenos en México y 
en el mundo que les interesa hablar 
de la muerte con dignidad.

Explica que esta no es redituable 
económicamente y que “te exige pen-
sar un poquito más allá, es decir, un 
poquito en la filosofía de la vida y en 
la filosofía de la muerte y eso como 
médico, yo digo, tienes que hacerlo”.

MÉXICO ESTÁ INSTALADO 
EN EL MEDIOEVO
EL MÉDICO SEÑALA QUE CUANDO SE 
habla de pacientes con enfermeda-
des terminales siempre se piensa en 
algún tipo de cáncer; empero, hay 
otras afecciones como la esclerosis 
lateral amiotrófica, con la cual el 

Tras una lucha ardua, y una bata-
lla judicial en Colombia, Martha Se-
púlveda consiguió en enero de 2022 
que le aplicaran la eutanasia. La mu-
jer padecía esclerosis lateral amio-
trófica (ELA) y murió a los 51 años en 
el Instituto Colombiano del Dolor, 
informó el Laboratorio de Derechos 
Económicos, Sociales y Culturales en 
un comunicado.

Un segundo caso en aquel país, 
explica el especialista, se trató de 
un hombre con una afección de-
nominada enfermedad pulmonar 
obstructiva crónica que le sucede a 
los fumadores y donde el pulmón se 
acaba, por ello no hay oxígeno en el 
cuerpo y es muy difícil hablar y co-
mer porque no alcanza, incluso si se 
tiene conectado un tanque de oxíge-
no. A este hombre también se le apli-
có la eutanasia en Colombia.

“En el caso de México, el sistema de 
salud está instalado en el medioevo, 
prácticamente no hay discusiones a 
partir de la Secretaría de Salud con 
respecto a empujar esta noción de 
morir con dignidad”.

paciente tiene todos los argumentos 
para desear una muerte digna y dar 
paso a la eutanasia.

“Pienso que la esclerosis es la peor 
de las enfermedades porque la inteli-
gencia y las capacidades funcionales 
cerebrales se preservan absoluta-
mente, pero de la cabeza para abajo, 
el cuerpo, los movimientos, el comer, 
los esfínteres, todo se va deterioran-
do poco a poco; incluso, en algún 
momento la respiración es difícil de 
mantener y se tiene que decidir si 
se intuba para seguir viviendo. Esta 
enfermedad la padeció una mujer en 
Colombia que deseaba que el Estado 
le permitiera morir dignamente”. FO
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“Es fundamental 
abordar estas 
desigualdades  
y garantizar que 
todas las personas 
tengan acceso 
a una atención 
médica de calidad”.

MÁS ALLÁ DEL CÁNCER, ENFERMEDADES COMO LA ESCLEROSIS lateral amiotrófica  
tienen todos los argumentos para que el paciente desee una muerte digna. 
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TRAS MESES DE PADECER INTEN-
sos dolores de cabeza, Brittany 

Lauren Maynard se enteró de que 
tenía cáncer cerebral. Era enero de 
2014, ella tenía 29 años, poco más de 
un año de casada, y planeaba formar 
una familia.

Cuando le diagnosticaron 
cáncer cerebral terminal 
Brittany decidió ponerle fin 
a su vida “cuando fuera el 
momento adecuado”. Tras un 

sin resultados efectivos para erra-
dicar la enfermedad, junto a su fa-
milia decidió que deseaba morir en 
cuidados paliativos en su casa del 
área de la bahía de San Francisco, 
Estados Unidos.

Empero, los médicos le advirtie-
ron que aun con los medicamentos 
paliativos podría desarrollar dolor 
potencialmente resistente a la morfi-
na y sufrir cambios de personalidad 
y pérdida verbal, cognitiva y moto-

proceso para combatirlo, el cáncer 
regresó en abril de 2014; posterior-
mente su diagnóstico fue elevado al 
grado 4 de astrocitoma, también co-
nocido como glioblastoma, con un 
pronóstico de seis meses de vida.

En un texto escrito para CNN, la 
joven explica que los médicos le re-
cetaron radiación cerebral comple-
ta. Tras conocer los efectos secun-
darios, que incluían quemaduras de 
primer grado en su cuero cabelludo, FO
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La eutanasia es una decisión de clases sociales. No encaja con quienes no pueden 
tener acceso a un equipo de médicos y apoyo tecnológico de cuidados paliativos.

POR 

EMMA L ANDEROS 
MARTÍNEZ

Portada

La eutanasia
personas pobres

no es para las
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En este país, la voluntad anticipa-
da —derecho a una muerte digna— 
puede ser entendida como “la deci-
sión que toma una persona de ser 
sometida o no a medios, tratamien-
tos o procedimientos médicos que 
pretendan prolongar su vida cuando 
se encuentre en etapa terminal y, por 
razones médicas, sea imposible man-
tenerla de forma natural, protegien-
do en todo momento la dignidad de 
la persona”, de acuerdo con el artícu-
lo 1 de la Ley de Voluntad Anticipada 
para la Ciudad de México.

“Es importante entender que la 
voluntad anticipada no prolonga ni 
acorta la vida, respeta el momento 
natural de la muerte y favorece la 
atención y los cuidados paliativos 
al final de la vida, es decir, ofrecer 
acompañamiento al paciente sin 
intervención médica durante esta 
última etapa”, explica la norma. La 
Ciudad de México fue la primera en-
tidad de la nación en aprobar la Ley 
de Voluntad Anticipada en enero de 
2008. Esta iniciativa ha sido aproba-
da en 14 estados del país.

OBSTÁCULOS PARA LA 
LEGALIZACIÓN DE LA 
EUTANASIA EN EL MUNDO
AL RESPECTO, LA DOCTORA NAYELY 
Vianey Salazar Trujillo, especialista 
en anestesiología, alta especialidad 
en algología y certificada en cuida-
dos paliativos, comenta a Newsweek 
en Español que la eutanasia no debe 
ser inherentemente un tema de clase 
social, pues las desigualdades socioe-
conómicas pueden influir en el acce-
so y la consideración de ella. 

“Es fundamental abordar estas des-
igualdades y garantizar que todas las 
personas tengan acceso a una aten-
ción médica de calidad y a opcio-
nes de fin de vida que respeten sus 
deseos y preferencias, independien-

explotación en relación con la euta-
nasia, especialmente en casos donde 
los pacientes puedan sentirse pre-
sionados a optar por la eutanasia de-
bido a factores como la carga finan-
ciera, la falta de acceso a cuidados 
paliativos adecuados o la percepción 
de ser una carga para otros”.

El desarrollo de alternativas de 
cuidados paliativos también es un 
obstáculo, comenta Salazar Trujillo: 

“Algunos argumentan que la promo-
ción y el desarrollo de alternativas 
de cuidados paliativos de calidad 
podrían reducir la demanda de 
eutanasia. Sin embargo, el acceso 
a cuidados paliativos de calidad 
puede ser limitado en algunos lu-
gares, lo que deja a las personas 
con enfermedades terminales sin 
opciones adecuadas para aliviar su 
sufrimiento”.

La especialista añade las dificulta-
des legales y políticas. Explica que la 
legalización de la eutanasia implica 
la formulación de leyes y políticas 
complejas que aborden cuestiones 
relacionadas con el consentimiento 
informado, la capacidad mental, los 
criterios de elegibilidad, los proce-
dimientos de aplicación y la super-
visión. Establecer un marco legal y 
político claro y efectivo puede ser un 
desafío en muchos países.

“La aceptación pública de la euta-
nasia puede variar según la cultura 
y las actitudes sociales predominan-
tes —concluye Nayely Salazar—. En 
algunos lugares puede que sean ne-
cesarios cambios significativos en las 
actitudes y valores sociales para que 
la eutanasia sea aceptada y legaliza-
da. Superar estos obstáculos requiere 
un diálogo abierto y continuo entre 
múltiples partes interesadas y una 
cuidadosa consideración de los de-
rechos y valores fundamentales in-
volucrados”. 

temente de su situación socioeconó-
mica”, considera.

La también coordinadora del 
Grupo de Trabajo de Cuidados Palia-
tivos de la Facultad de Medicina de 
la UNAM explica que existen varios 
obstáculos que dificultan la legali-
zación de la eutanasia en muchos 
países. 

Estos obstáculos pueden variar se-
gún las normas culturales, religiosas, 
éticas y legales de cada sociedad. Pro-
bablemente los más comunes sean, 
comenta, las consideraciones éticas 
y morales divergentes que pueden 
dificultar el consenso sobre la lega-
lización, aspectos religiosos espe-
cialmente en comunidades donde la 
religión juega un papel significativo 
en la vida y la cultura.

A ello se suman las preocupa-
ciones sobre el abuso y la vulnera-
bilidad: “Existen preocupaciones 
legítimas sobre el riesgo de abuso y FO
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SEGÚN NAYELY SALAZAR, MUCHAS PERSONAS con 
enfermedades terminales no cuentan con las opciones 
adecuadas para aliviar su sufrimiento.

08-11 Eutanasia.indd   11 08/05/24   9:59

13NEWSWEEKMARTES.28.05.2024                   @diariopuntual                www.diariopuntual.com



ANIMALPOLÍTICO 14 MARTES.28.05.2024                            @diariopuntual  www.diariopuntual.com

Pero las omisiones del Senado son mu-
chas más: actualmente hay una vacante 

en cada una de las cinco Salas Regio-
nales (Guadalajara, Monterrey, Xalapa, 
Ciudad de México y Toluca) y en la Sala 

Regional Especializada.

Con 47 vacantes, 
tribunales electorales 

incompletos calificarán 
las elecciones 2024

Además de las vacantes en la Sala Superior y 
Salas Regionales del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación, todos los tribunales es-
tatales están incompletos; hay casos, como Jalisco, 

donde hay un solo magistrado.
POR: ERNESTO NÚÑEZ

Han sido recurrentes las cri-
sis y escándalos de la Sala 
Superior del Tribunal Elec-
toral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF), donde 

la ausencia de dos de las siete magis-
traturas metió a dicho tribunal en una 
dinámica de tensiones y mayoriteos en 
pleno proceso electoral.

Mónica Soto, presidenta actual 
del TEPJF, Felipe de la Mata y Felipe 
Fuentes conforman el bloque mayo-
ritario de dicho tribunal, mientras que 
Reyes Rodríguez y Janine Otalora (am-
bos expresidentes de la Sala Superior), 
conforman el bloque minoritario.

Ante la omisión del Senado de nom-
brar a dos magistraturas (a pesar de 
que la Suprema Corte de Justicia envió 
en tiempo y forma las ternas), corres-
ponderá a las cinco magistraturas que 
continúan en el cargo −más un magis-
trado o magistrada decana de las Salas 
Regionales− calificar las elecciones fe-
derales de este año, declarar la validez 
de los comicios y emitir la constancia 
de mayoría a la próxima presidenta de 
la República.

Pero las omisiones del Senado 
son muchas más: actualmente hay 
una vacante en cada una de las cin-
co Salas Regionales (Guadalajara, 
Monterrey, Xalapa, Ciudad de Mé-
xico y Toluca) y en la Sala Regional 
Especializada.

ENTRE VACANTES Y CARGOS 
PROVISIONALES
Es decir, tan solo en el TEPJF hay ocho 
vacantes, que obligan a las magistra-
das y magistrados en funciones a to-
mar decisiones operativas para que se 
puedan desahogar infinidad de asuntos 
que llegan a sus manos durante el pro-
ceso electoral.

En la Sala Especializada, por ejem-
plo, se habilitó a la secretaria ejecutiva 
Mónica Lozano Ayala como magistrada 
en funciones, luego de que en septiem-
bre de 2023 concluyó el encargo de la 
magistrada Gabriela Villafuerte, sin que 
fuera sustituida por el Senado.

La Sala Regional Guadalajara está 
conformada únicamente por dos perso-
nas: el magistrado presidente Arturo Gue-
rrero y la magistrada Gabriela del Valle.

En el resto de las Salas Regionales, 
la Sala Superior del TEPJF designó 
magistrados provisionales desde mar-
zo de 2022, cuando se generaron las 
vacantes.

El secretario de Estudio y Cuenta 
Luis Enrique Rivero como magistra-
do en funciones en la Sala Regional 
CDMX. Elena Ponce Aguilar, coordina-
dora de Ponencia, en la Sala Regional 
Monterrey. José Antonio Troncoso, se-
cretario de Estudio y Cuenta, en la Sala 
Regional Xalapa. Y Fabián Trinidad Ji-
ménez, secretario proyectista y de estu-
dio, en la Sala Regional Toluca.

TRIBUNALES ELECTORALES, LA 
CRISIS EN LOS ESTADOS
A nivel local la situación es peor, pues 
los Tribunales Electorales de los esta-
dos, que deberían estar integrados por 
tres o cinco miembros, suman en total 
39 vacantes y los colegiados han te-
nido que adoptar medidas para poder 
sesionar.

En Ciudad de México, por ejemplo, 
el Tribunal debería estar integrado por 
cinco magistraturas, pero hay tres va-
cantes que el Senado no cubrió. La 
última de ellas se generó apenas en 
abril, cuando concluyó el encargo de 
la magistrada Martha Leticia Mercado.

Ante la imposibilidad de sesionar 
con sólo dos magistraturas, el 14 de 
mayo el Tribunal Electoral de la CDMX 
emitió un acuerdo para que dos secre-
tarios de Estudio y Cuenta (María An-
tonieta González Mares y Osiris Váz-
quez) asuman el cargo de magistrados 
en funciones, para el proceso electoral 
y en tanto el Senado siga sin nombrar 
magistradas y magistrados titulares.

En Jalisco, donde habrá elecciones 
de gubernatura, 125 ayuntamientos y 
38 diputaciones del Congreso estatal, 
queda un solo magistrado, de los tres 
que deberían integrar el colegiado.

En la página del tribunal jalisciense, 



15ANIMALPOLÍTICOMARTES.28.05.2024                   @diariopuntual                www.diariopuntual.com

en la pestaña “integración del pleno”, aparece únicamente 
el nombre de Tomás Vargas Suárez, magistrado presidente 
interino, quien fue designado desde 2017 por el Senado de 
la República.

Lo mismo ocurre en Oaxaca, donde sólo queda la ma-
gistrada presidenta Elizabeth Bautista Velasco, quien se 
coordina con Ledis Ivonne Ramos Méndez, coordinadora de 
ponencia en funciones de magistrada electoral, y Javier He-
rrera Castillo, secretario de Estudio y Cuenta en funciones 
de magistrado.

Igual en Nayarit, el Tribunal Electoral del estado acaba de 
quedar incompleto en enero de este año, por lo que la única 
magistrada titular es la presidenta Martha Marín García; y 
hay dos magistradas en funciones: Selma Gómez Castellón 

y Candelaria Rentería González.
En Aguascalientes, el actual magistrado presidente, Sal-

vador Hernández Gallegos, había concluido su encargo for-
malmente el 26 de abril, pero interpuso un juicio ante la Sala 
Superior del EPJF, que finalmente determinó que su periodo 
concluye hasta el 30 de septiembre.

Gracias a esa resolución, el Tribunal de Aguascalientes 
podrá calificar las elecciones locales con dos magistraturas 
titulares y un magistrado en funciones, pues ya tenía una 
vacante.

El resto de los tribunales de los estados tienen una va-
cante, incluidos los de Chiapas, Guanajuato, Morelos, Pue-
bla, Tabasco, Veracruz y Yucatán, donde se renovarán las 
gubernaturas.
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